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Отчеты и выборы
в комсомольских организациях

За дружбу двух великих народов!
Приезд делегации муниципального совета города Бирмингема 

в Свердловск

В ПЕРВИЧНЫХ комсомоль
ских организациях прохо
дят сейчас отчетно-выбор

ные собрания, предшествующие 
районным и городским конферен
циям.

Отчеты и выборы комсомоль
ских органов — это тщательный 
шализ всего сделанного за год, 

глубокое и всестороннее обсуж
дение того, что должна сделать 
комсомольская организация в 
будущем, какими путями она 
достигнет еще более полезной, 
увлекательной, наполненной ро
мантикой жизни.

Поэтому пора отчетов и выбо
ров особенно ответственна для 
каждой комсомольской организа
ции, каждого комитета ВЛКСМ. 
Подготовка к собраниям и кон
ференциям, их проведение долж
ны вызвать действительно гран
диозный размах всей комсомоль
ской работы, организационно 
укрепить ряды ВЛКСМ.

Правильно подходят к этому 
важному делу молодежные вожа
ки свердловского завода «Урал- 
электроаппарат». Здесь в некото
рых цехах к разработке отчетно
го доклада, проекта постановле
ния, предварительным беседам с 
молодежью привлечена большая 
руппа активистов. И, как пра

вило, собрания здесь проходят на 
высоком уровне, активно.

Как раз одно из решающих 
условий успешного проведения 
отчетов и выборов — это умелое 
вовлечение большой группы ком
сомольцев в подготовку собра
ний и конференций. Действитель
но, для многих может найтись 
дело! Одни проверят, как цехо
вое бюро или комитет ВЛКСМ 
руководили социалистическим со
ревнованием, да разберутся в 
этом поглубже, тщательно собе
рут крупицы нового, вскроют 
упущения, недостатки. Другие 
смогут заняться анализом поли
тической и общеобразовательной 
учебы молодежи, практикой про
ведения собраний и т. д.

Когда в подготовке участвуют 
многие комсомольцы, тогда и 
доклад у секретаря получается 
более целеустремленным, насы
щенным богатыми и интересными 
фактами, примерами, наполнен

ным правильными, глубокими вы
водами. А ведь от доклада тоже 
зависит многое. Если он зовет к 
мысли, затрагивает сокровенные 
думы комсомольцев, они обяза
тельно выступят на собрании и 
выступят горячо, с огоньком.

В той организации, где боль
шинство комсомольцев занято ак
тивной общественной работой, 
участвует в подготовке отчетно- 
выборного собрания, у членов 
ВЛКСМ развивается хозяйское

На комсомольских стройках
Вступает в строй еще один завод 

сборного железобетона
Комсомольская стройка, завода 

сорного железобетона в Камон- 
ске-Уральском должна была за
кончиться к июлю, но молодые 
патриоты выполнили основные 
■работы досрочно. В мае завод 
по существу был построен.

Правда, произошла задержка с 
пуском его в эксплуатацию. По 
в этом комсомольцы не винова
ты: оборудование для предприя
тия поступило только в июле, да 
и то нс полностью.

отношение к судьбе своего кол
лектива, к делам комсомольской 
организации. А это решает ус
пех.

Если комсомольцы чувствуют 
себя действительно хозяевами 
своей организации, то на отчет
но-выборном собрании они обос
нованно поговорят о тех, кто 
целый год стоял у руля, кому 
было доверено большое и важное 
дело. Выполнили ли комсомоль
ские вожаки наказы членов 
ВЛКСМ, сумели ли по-настояще- 
му возглавить молодежь, не ока
зались ли просто-напросто болту
нами, бюрократами. На таком со
брании комсомольцы изберут ру
ководителями действительно ак
тивных, действительно авторитет
ных товарищей, на деле дока
завших свои организаторские 
способности, умение повести, за
жечь молодежь.

На заводе и в цехе, колхозе и 
МТС, где отчетно-выборные со
брания и конференции готовятся 
по-настоящему, члены ВЛКСМ, 
озабоченные результатами своей 
работы, обязательно будут гово
рить о главных направлениях в 
деятельности комсомольской ор
ганизации, подскажут много цен
ного, поучительного.

Как выполняется решение 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
как молодежь борется за техни
ческий прогресс, поддерживается 
ли инициатива юношей и деву
шек, распространяется ли их пе
редовой опыт? — все эти и другие 
вопросы, связанные с участием 
комсомола в хозяйственной дея
тельности, найдут яркое отраже
ние в речах комсомольцев.

Они поговорят также и о том, 
как комитет ВЛКСМ вел полити
ческую и воспитательную работу. 
Не проводились ли слишком ча
сто шаблонные, наскучившие 
мероприятия, не оказались ли за
бытыми беседы, задушевные раз
говоры активистов с комсомоль
цами?

Сейчас идет подготовка к об
мену комсомольских документов. 
Какие имеются недостатки в уче
те, как их лучше и быстрее 
устранить — об этом и еще о 
многом, также важном для орга
низационного укрепления комсо
мола, будут говорить на отчетно- 
выборных собраниях члены 
ВЛКСМ.

Только тот комсомольский ко
митет является настоящим руко
водителем, который верит в твор
ческие силы комсомольцев, при
влекает их к любому делу и не 
мыслит без их помощи подготов
ку отчетно-выборных собраний и 
конференций. Чем больше людей 
будет занято в этом, тем лучше 
пройдут у нас отчеты и выборы, 
тем больше пользы они принесут.

Сейчас новое п|>едгериятие го
товится к пуску. Идут последние 
приготовления, выдается пробная 
продукция.

Арматурный цех завода ужо 
введем в строй, в конце августа 
будет сдан в эксплуатацию бе
тонный узел. А в начало сентя
бря предприятие даст первую 
продукцию.

Пуск нового завода сборного 
железобетона — достойный пода
рок каменск-уоальской молодежи 
XX съезду КЛОС.

Стремление к миру и дружбе 
со всеми народами горячо прояв
ляют все советские люди. Много
численные делегации зарубежных 
гостей, прибывающих в нашу 
страну, свидетельствуют о крепну
щих с каждым днем деловых и 
дружеских отношениях между на
родами Советского Союза и за
рубежных стран.

Многих гостей принимали у се
бя нынче жители Свердловска. 
Знаменательным событием в ук
реплении советско - индийской 
дружбы был приезд в наш го
род премьер-министра Республи
ки Индии Джавахарлала Неру. В 
знак укрепления этой дружбы ма
шиностроители Уралмашзавода 
уже приступили к изготовлению 
оборудования для металлургиче
ского комбината Республики Ин
дии, который будет построен си
лами Советского Союза.

Почетным и желанным гостем 
свердловчан был президент Демо
кратической Республики Вьетнам 
товарищ Хо Ши Мин. Обществен
ность Свердловска тепло приняла 
делегацию представителей печати 
Республики Индии. Почта неделю 
гостила у нас делегация геологов 
стран Азии и Тихого океана. Оз
накомившись с методами работы 
горняков Урала, зарубежные спе
циалисты рассказали об органи
зации труда на своих предприя
тиях.

В минувшее воскресенье трудя
щиеся столицы Урала снова 
встречали зарубежных гостей — 
членов муниципального совета 
английского города Бирмингама.

Дружеские связи ¿жителей 
промышленных центров двух ве
ликих держав зародились дав
но—еще в годы второй мировой 
войны, в годы, когда народы 
СССР и Англии совместно боро
лись против гитлеровских пол
чищ, Тогда трудящиеся Бирминга
ма и Свердловска высказали 
единое стремление—сообща бо
роться за прочный мир, за разви
тие деловых и дружественных 
связей между народами.

В послевоенные годы друже
ские связи все более крепли. 
Спустя четыре года после окон
чания второй мировой войны жи
тели Бирмингама прислали на 
Урал обращение в защиту мира.

Горячо одобрили трудящиеся 
индустриального Свердловска об
ращение граждан Англии. В от
ветном письме жителям Бирмин
гама уральцы сообщали: «Мы 
полностью разделяем ваше мне
ние, что войну можно предотвра
тить путем усиления борьбы за 
мир, путем укрепления дружбы 
между народами Англии и Со
ветского Союза».

Дружеская переписка не пре
рывалась и в эти годы. Нынче, 
исполняя волю и желание трудя
щихся города, исполком Сверд
ловского городского Совета де
путатов трудящихся послал муни
ципальному совету Бирмингама 
приглашение посетить Сверд
ловск. С горячим одобрением бы
ло встречено в Англии это при
глашение. Муниципальный совет 
поручил лорд-мэру города Ар
туру Гибсону возглавить делега
цию для поездки на Урал.

...И вот свердловчане при
нимают у себя английских гостей.

...7 часов 20 минут вечера. Воз
душный корабль делает плавный 
разворот на посадочной площад
ке. Стихает гул моторов. К само
лету подается трап. Председатель 
исполкома Свердловского город
ского Совета Муравьев замести
тели председателя Любимов, Ти

Делегация американской молодежи в Москве
По приглашению советской мо

лодежи в Москву прибыла деле
гация молодежи Соедине««ых 
Штатов Америки. Эта делегация 
присутствовала в Варшаве на 
Всемирном фестивале молодежи и 
студентов.

На Белорусском вокзале деле
гатов встретили ответственные 
сотрудники Антифашистского ко
митета советской молодежи, мно

хомиров, Панов, секретарь испол
кома Ничков, заместитель предсе
дателя исполкома областного Со
вета Быков, представители об
щественности направляются к са
молету.

Наступает тишина. И вдруг 
аплодисменты прорезают ее. 
Встречающие тепло приветст
вуют опускающегося по трапу 
лорд-мэра города Бирмингама 
Артура Гибсона с супругой. Они 
также сердечно приветствуют 
уральцев, благодарят их за дру
жескую встречу. Вслед за ними 
из самолета выходят члены му
ниципального совета Лайон ель 
Олдридж, Джозеф Болмер, 
Вильям Боуэн, Джон Люис, Беат
риса Симмонс, секретарь муници
пального совета Джон Франк 
Грэг. Затем спускается по трапу 
член исполкома Свердловского 
городского Совета Н. Семухин, 
сопровождающий делегацию от 
Москвы до Свердловска.

Встречающие окружили гостей 
тесным кольцом. Начинается ко
роткий митинг. От имени жите
лей Свердловска к гостям обра
щается председатель исполкома 
Свердловского городского Совета 
И. И. Муравьев. Он говорит:

— Дорогие гости!
От имени всех жителей Сверд

ловска позвольте передать вам 
горячий дружественный привет!

Мы приветствуем в вашем лице 
всех жителей славного города 
Бирмингама и весь народ Англии, 
с которым мы, советские люди, 
горячо желаем всегда жить в ми
ре, согласии и дружбе. Нет со
мнения, что ваш приезд в далекий 
от Англии город Свердловск 
явится ценным вкладом в укреп
ление дружественных связей со
ветского и английского народов.

Добро пожаловать, дорогие 
гости!

Дружно аплодируют гости и 
встречающие.

К микрофону подошел лорд- 
мэр города Бирмингама Артур 
Гибсон.

— Мы приехали сюда из Анг
лии, из Бирмингама, чтобы выра
зить добрые пожелания от наро
дов Англии, от жителей Бирмин
гама. Мы считаем, что ваше 
приглашение посетить ваш город 
и наше взаимное приглашение со- 

гочисленные представители юно
шей и девушек, работающих на 
московских фабриках, заводах, в 
учреждениях, занимающихся в 
высших учебных заведениях. Го
стям были преподнесены цветы.

Американские юноши и девуш
ки пробудут в Советском Союзе 
две недели. Кроме Москвы, они 
совершат поездку в ряд городов 
страны.

ответствует ново
му духу Женевы.

Мы благодарим 
вас за теплый 
прием н с нетер
пением ждем тех 
моментов, когда 
мы будем зна
комиться с вами, 
осматривать го
род. И мы очень 
счастливы, что в 
Свердловске, так 
же, как и в Бир- 
мингаме, идет 
дождь.

Артур Гибсон 
благодарит всю 
команду самолета, 
которая сделала 
их полет прият
ным. Далее он го
ворит;

— Мы восхище
ны прибытием в 
Свердловск и с не
терпением ожида
ем тех минут, ко
гда мы сделаемся 
с вами огромными 
друзьями.

Машины направ
ляются в город.

22 августа де
легация была при

нята председателем Свердлов
ского городского Совета И. Му
равьевым.

После беседы члены делегации 
совершили экскурсию по городу.

И. Муравьев дал в честь гостей 
завтрак. Во время завтрака Ар
тур Гибсон передал представ'ите- 
лям общественности Свердловска 
флаг Бирмингама, альбом фото
графий города и послание муни
ципального совета, в котором го
ворится: «Совет города Бирмин
гама искренне надеется, что ви
зит делегации скрепит дружест
венные связи между нашими дву
мя городами и, таким образом, 
будет способствовать более пол
ному пониманию между нашими 
двумя нациями».

Свердловскому областному со
вету профсоюзов было вручено 
послание совета профсоюзов Бир- 
миигама.

Делегация передала коллективу 
Уральского государственного уни
верситета письмо от научных ра
ботников университета Бирмин
гама с выражением желания 
укреплять дружеские связи и об
мениваться научными работами.

Председатель исполкома Сверд
ловского городского Совета 
И. Муравьев сердечно поблаго
дарил гостей за переданные ими 
послания и сказал, что приезд 
делегации будет способствовать 
укреплению дела мира.

Во второй половине дня деле
гация муниципального совета 
Бирмингама знакомилась с пла
ном застройки Свердловска. Го
сти побывали на областной строи
тельной выставке, осматривали 
строительство новых жилых ло
мов. Вечером английские гости 
присутствовали на спектакле га
стролирующего в Свердловске 
театра имени Моссовета. Шла 
пьеса В. Шекспира «Отелло»

* * *
Делегация муниципального со

вета Бирмингама продолжает 
знакомиться с городом. Она про
будет в Свердловске шесть дней.

Делегация молодежи США по
знакомится с жизнью советской 
молодежи, достопримечательностя
ми городов, которые они посетят.

21 августа делегация на тепло
ходе совершила экскурсию по 
каналу имени Москвы, а затем 
присутствовала на футбольном 
состязании между сборными 
командами СССР и Германской 
Федеральной Республики.

(ТАСС)



Па комсомольские темы

О практике подготовки вопросов па бюро
Однажды в комсомольской ор

ганизации невьянской артели 
«Октябрь» обсуждался вопрос о 
работе группоргов с .молодежью, 
не состоящей в комсомоле. 
Члены комитета сидели долго. 
Судили, рядили, но так ни к че
му и не пришли. В конце концов 
было решено еще раз возвратить
ся к этому вопросу.

Так вожаки комсомола «уби
ли» зря порядочное количество 
драгоценного времени. Такне 
факты очень часты в нашей ком
сомольской жизни. Происходят 
они от того, что многие из нас, 
комсомольских руководителей, не 
умеют правильно готовить вопро
сы к обсуждению на бюро.

Главный недостаток, на мой 
взгляд, заключается в том, что 
выносимые на обсуждение коми
тетов вопросы изучаются очень 
поверхностно. А поскольку все 
члены комитета или бюро не в 
состоянии принимать непосред
ственное участие в их подготовке, 
то они, прослушав неясную, пу
таную информацию, естествен
но, не могут придти к рациональ
ному, правильному решению.

Чаще всего принимаются рас
плывчатые, неконкретные поста
новления, вроде: «Потребовать от 
такого-то покончить с недооцен
кой того-то», «Предложить комсо
мольцам ликвидировать отмечен
ные недостатки» и т. д. А как, 
какими путями—не известно. В 
таких, если можно так выразить
ся, «резиновых» резолюциях не 
видно также, каков главный не
достаток в той или иной отрасли 
комсомольской работы, какова его 
причина. И, получив решение, 
комсомольцы гадают: «С чего же 
начать?»

Чтобы избежать подобных оши
бок и сделать наши комсомоль
ские решения действительно по
лезными, надо глубже изучать 
факты.

Расскажу, как мы готовили на 
бюро- райкома вопрос о работе 
комсомольской организации це
ментного завода. Год—два назад 
эта организация работала значи
тельно лучше, а тут совсем сби
лась с пути. Как обычно, мы 
прежде всего обратили внимание 
на актив, отыскивая причину в 
нем. Посмотрели, посмотрели — 
нет, не то. Активистов, оказывает
ся, стало даже больше, да и усло
вия комсомольской работы улуч
шились. В чем же дело? Стали 
сравнивать с другим заводом. И 
там и тут одинаковое количество 
цеховых организаций, и там и тут 
неосвобожденный секретарь за
водского комитета. Посоветовав
шись с вожаками цеховых бюро, 
помогли им провести ряд меро
приятий и пришли к выводу, что

актив не умеет еще наладить ра
боту, а заводской комитет комсо
мола и его секретарь Татьяна 
Матусевич руководят цеховыми 
бюро плохо.

Теперь комсомольскую органи
зацию возглавляет Надя Скакун, 
энергичная, способная девушка. 
Жизнь комсомольцев завода ста
ла гораздо интересней и плодо
творней.

А что получилось, если бы мы 
не вникли как следует в суть, не 
сопоставили фактов и причины 
всех бед свалили бы на актив?

Распространен среди ко.мсо- 
мольских работников и другой не
достаток—строить выводы на еди
ничных, -причем несущественных 
фактах. Это не только нехорошо, 
но и нечестно. Один раз мы тоже 
попали в неудобное положение, 
целиком доверясь человеку, гото
вившему вопрос. Бюро райкома 
обсуждало работу комсомольской 
организации исполкома райсовета. 
Секретаря этой организации об
винили в зазнайстве, грубости к 
комсомольцам, администрирова
нии. Впоследствии же выясни
лось, что товарищ вовсе не гру
биян, а просто некоторым 
комсомольцам не нравилась его 
требовательность.

Теперь мы избегаем таких «оп
лошностей» и более капитально 
изучаем обсуждаемые вопросы. 
Однако с одной нехорошей при
вычкой некоторых активистов до 
сих пор не можем «разделаться». 
Иные думают, что раз райком 
комсомола поручил им проверить 
работу той или иной комсомоль
ской организации, значит надо 
побольше выискивать недостат
ков. И, надо не надо, любую не
поладку берут на ' карандаш, а 
потом «кроют» этими фактами 
на бюро райкома. Спроси такого 
товарища, кто же все-таки ви
новат в том или другом недо
статке? Что надо сделать, чтобы 
устранить его? Есть ли.. вообще 
что-нибудь хорошее в жизни 
комсомольской .организации? И 
он смолкает. : ,

Такая практика приводит к то
му, что подготовка вопросов пре? 
вращается просто в фиксирование 
недостатков, а . на новые явления 
проверяющий не обращает вни
мания. Отсюда появляются тер
мины: «плохая организация», «хо
рошая организация».' А ведь в 
каждой, даже плохо работающей 
организации, обязательно есть 
какие-то светлые моменты, хоро
шие, заслуживающие подражания 
примеры. И, наоборот, в каждой 
хорошо работающей организации 
найдутся и недостатки.

Не считаться с этим нельзя. 
Нельзя безмерно захваливать од
ни организации и непрестанно

бичевать другие. В конце концов 
всю свою жизнь мы строим не 
только в борьбе с недостатками, 
но и (и это, пожалуй, главное) в 
борьбе за торжество нового, про
грессивного. Отсюда вывод: гото
вя вопросы, надо не только бо
роться с недостатками, но и ви
деть новое.

Бюро нашего райкома обра
щает теперь на это особое внима
ние. Например, обсуждая вопрос 
о работе лекторской группы це
ментного завода, кроме недостат
ков мы подметили и хорошее, в 
частности, неплохо поставленную 
на предприятии техническую про
паганду, Другой раз, обсуждая 
работу политкружка хлебозавода, 
мы одобрили умение пропаганди
стов использовать местные факты.

Опыт показывает, что когда.к, 
подготовке вопросов привлекается 
широкий актив, пользы бывает 
больше. Оправдала себя практи
ка создания райкомовских 
бригад. Такую бригаду мы соз
давали, например, для того, что
бы изучить внутрисоюзную работу 
в комсомольской организации за
вода «Вторчермет». В нее вошли 
второй секретарь раико-ма Але
ксандр Маров (он разбирался с 
цеховыми организациями), секре
тарь комитета ВЛКСМ ремеслен
ного училища Лида Байбородина 
(она занималась трудовой дисцип
линой молодых рабочих, посколь
ку на заводе много выпускников 
школ ФЗО) и другие.

Готовя вопрос, члены бригады 
время- от времени советовались 
между собой и не только изучали 
причины, но и помогли комсо
мольцам ликвидировать многие 
недостатки. Они провели семинар 
секретарей цеховых организаций, 
прочитали две лекции, показали, 
как надо организовывать сорев
нование, готовить и проводить 
комсомольские собрания.

Если бы мы всегда так готови
ли вопросы на бюро, то меньше 
пришлось бы сетовать на то, что 
не выполняются решения.

Подготовка и обсуждение во
просов комсомольской работы — 
важнейший участок деятельности 
комитетов ВЛКСМ. От их умения 
обстоятельно изучать обстановку, 
делать правильные выводы, во
время устранять недостатки и 
замечать новые явления во мно
гом зависят успехи первичных 
комсомольских организаций. На
до, чтобы члены комитетов, все 
комсомольские активисты совер
шенствовали это умение, пере
нимая друг у друга наиболее 
оправдавшие себя методы и фор
мы работы.

Ю. САПУНОВ, 
секретарь Невьянского 

райкома ВЛКСМ.

К августовским совещаниям учителей

Ниже предъявленных требований
Вступительные экзамены в 

высшие учебные заведения яв
ляются важным показателем ка
чества знаний выпускников сред
них школ. И, надо сказать, 
что именно вступительные экза
мены свидетельствуют о том, 
что советская школа в послевоен
ные годы добилась значительных 
успехов в обучении и воспитании 
учащихся Однако как ни досад
но, ио попрежнему приходится 
констатировать и многие упуще
ния в обучении подрастающего 
поколения.

Если судить по результатам 
вступительных экзаменов нынеш
него года, то уровень знаний вы
пускников школ по отдельным 
учебным предметам неодинаков. 
Хорошие знания в пределах 
школьной программы продемон
стрировали многие абитуриенты, 
державшие испытания в педаго
гический институт по истории. 
Материал излагается ими осоз
нанно, с привлечением художе
ственной и научно-популярной 
литературы. Не случайно из 145 
абитуриентов, державших испы
тания по истории, подавляющее 
большинство получило оценки 
«хорошо» и «отлично».

Но при общем довольно высо-

ком уровне знаний по истории не
которые выпускники показали на 
испытаниях и серьезные пробелы. 
Многие экзаменующиеся слабо 
знают карту, плохо ориентируют
ся в хронологии и иногда затруд
няются определить век. Многие 
не могут дать оценку историче
ским событиям, сделать выводы 
и обобщения. Значительная часть 
выпускников плохо осознает со
держание некоторых историче
ских понятий, таких, как «рево
люционная ситуация», «военно- 
феодальный империализм», «ра
бовладельческие государства».

Вступительные экзамены в ин
ститут показали также некото
рые улучшения знаний выпускни
ков школ по географии. Из 445 
человек, державших экзамены по 
географии, 374 получили повы
шенные оценки.

Однако значительная часть эк
заменовавшихся показала слабые 
знания по общей физической гео
графии (по программе пятого 
класса), особенно по разделам, 
связанным с математикой: мас
штаб, градусная сеть, движение 
Земли вокруг Солнца, смена вре
мен года.

Многие затруднялись .показать 
‘хозяйственный комплекс, той или

Вдохновенный труд
Как-то комсорг сортопрокатного 

цеха Степан Юрпалов разгово
рился со старшим вальцовщиком 
Михаилом Сивохиным:

Много вы времени тратите 
на перестройки. Если бы сокра
тить их...

Михаил согласился.
— Как раз сегодня, сказал 

он,—мы сработали довольно удач
но. По плану на перестройку с

В соревнование включились всё 
комсомольцы цеха. Июль был пер
вым месяцем работы по-новому. 
Все с нетерпением ждали резуль
татов, Они оказались отличными. 
Только по комсомольско-молодеж-’ 
ной смене Зяблицева обязатель
ства по сокращению плановых 
простоев были перевыполнены 
почти в три раза. Намного сокра
тились простои и в других сме-

круга 11 на круг 32 полагается нах.
В результате цех пе

ревыполнил задание и 
значительно улучшил 
качество проката.

В цехе Степан рабо
тает с 1950 года, вна
чале работал на раскид
ке горячего металла, 
подручным вальцовщи
ка, затем — вальцовщи
ком. Спустя два года 
он поступил на второй 
курс школы мастеров, 
закончил ее на отлично 
и получил права стар
шего вальцовщика.

В прошлом году Сте
пана Юрпалова избрали 
секретарем комсомоль
ской организации сорто
прокатного цеха, одного

затрачивать 25 минут, а мы уло- из самых крупных на заводе. С
жились в восемнадцать. Если бы 
всегда так, цех получил бы боль
шую экономию.

— Отличная мысль!—поддер
жал Степан.’

Вальцовщики обсудили новое 
предложение, посоветовались с 
руководителями ' цеха. Возникла 
жаркая дискуссия сначала на 
бюро, а затем на комсомольском 
собрании цеха.

В конце концов все высказа
лись за то, чтобы каждая брига
да, каждая смена добилась сни
жения плановых простоев стана.

С жаром взялись комсомольцы 
за распространение своей инициа
тивы. • •

Прежде всего Степан решил 
организовать обмен опытом среди 
рабочих. По его предложению 
мастер смены комсомолец Зябли
цев поделился своим опытом ор
ганизации перевалки и настройки.

присущей ему энергией и делови
тостью Степан Юрпалов взялся 
за новое поручение. Работа ком
сомольской организации заметно 
оживилась. Участники художест
венной самодеятельности стали 
неизменно занимать первые ме
ста во всех смотрах. Хоккеисты 
выиграли первенство на заводе 
и в городе, футболисты цеха за
воевали кубок города, обыграв 
все сборные заводские коллек
тивы.

Наилучших показателей комсо
мольцы сортопрокатного цеха до
бились в труде. Неизменным во
жаком молодежи выступает Сте
пан Юрпалов.

Недавно Степан Юрпалов вер
нулся из Свердловска, с област
ной конференции молодых ме
таллургов, где он рассказал о но
вом почине серовских сортопро
катчиков. С. БЕЛЯЕВ.

По следам наших выступлений

10 августа в газете была опуб
ликована корреспонденция «Без
дельники». Как сообщает секре
тарь Белоярского райкома 
ВЛКСМ тов. Сергиенко, в связи 
с появлением этого материала, 
17 августа в колхозе мм. Молото
ва было проведено открытое ком
сомольское собрание. Оно посвя
щалось обсуждению задач комсо
мольцев и молодежи колхоза в 
период уборки урожая и заготов
ки кормов.

На собрании комсомольцы и

другой территории, связать при
родные условия с особенностями 
экономики, ограничивались пере
числением отдельных фактов.

Нередко учащиеся не умели 
оценить географического положе
ния города, района, сравнивать 
отдельные территории. Недоста
точно знали карту. Затруднялись 
дать анализ причин тех или иных 
физико-географических явлений: 
морских течений, образования 
речных долин, вулканов, земле
трясений и т. д.

Если можно признать некото
рое улучшение качества знаний 
выпускников средних школ по 
истории и географии, то уж ни
как нельзя сказать этого по от
ношению к таким важным учеб
ным предметам, как математика, 
физика и русский язык. Резуль
таты испытаний по этим пресе
там дают большое расхождение 
с оценками, выставленными шко
лами в аттестатах зрелости. 
Только у 30 процентов ’экзаме
нующихся совпали оценки, вы
ставленные в аттестатах зрелости, 
с оценками, полученными абиту- 

| риентами на вступительных эк
заменах.

Из 497 человек, державших ис- 
I пытания по математике, 166 по

молодежь подвергли резкой кри
тике молодых колхозников, недо
бросовестно относящихся к труду, 
в том числе Виктора Боярских, 
Николая Ланских, Николая По
пова. Молодежь критиковала и 
комитет комсомольской организа
ции во главе с секретарем тов. 
Вольхиным за слабую воспита
тельную работу. Комсомольское 
собрание наметило план меро
приятий комсомольской организа
ции па период уборки урожая и 
заготовки кормов.

лучили неудовлетворительные 
оценки. В чем причина такого по
ложения? Может быть, завыше
ны- требования со стороны экза- 
минаторов? Нет. Объем и степень 
трудности экзаменационных во
просов не выходили за рамки 
школьной программы. Следова
тельно, остается одна причина — 
неудовлетворительная постановка 
преподавания математики в ряде 
школ.

О неглубоких и недостаточно 
прочных знаниях по математике 
говорят такие факты.

Абитуриент Н. без особого тру
да формулирует и доказывает 
теорему о делимости целого отно
сительно х, многочлена на дву
член х—-а, рассказывает о след
ствиях этой теоремы, но не мо
жет применить их для разложе
ния на множители совершенно 
обычного многочлена.

Большинство абитуриентов за
трудняется в определении абсо
лютной величины действитель
ного числа, но и те из них, кто 
дает точное определение ее, не 
могут применить это определение 
для решения самых простых при
меров.

На вопрос: какой угол назы
вается углом между прямой и 
плоскостью, верно отвечают 
все, но лишь единицы могут пра
вильно построить и определить 
этот угол в задаче. Многие знают 
свойства логарифмов, их опреде
ления, но допускают грубейшие

ошибки при решении простых ло
гарифмических уравнений.

Очень слабы знания по триго
нометрии, почти нет понятия об 
обратных тригонометрических 
функциях. Явно, что впредь такое 
положение продолжаться не мо
жет.

Несколько улучшились знания 
выпускников школ по русскому 
языку. Сочинения, в которых эк
заменующиеся допускали 8—:0 
орфографических ошибок, в этом 
году были исключением. Большин
ство абитуриентов на устных ис
пытаниях показало хорошие зна
ния грамматики и синтаксиса.

Но все же следует отмстить, 
что грамотность выпускников 
школ еще не находится на долж
ном уровне. Из 140 письменных 
работ абитуриентов факультета 
языка и литературы лишь одна 
была оценена «отлично», 32 «хо
рошо», 66 «удовлетворительно» и 
41 работа «неудовлетворитель
но». Эти же поступающие не
сколько лучше сдали русский 
язык устно: 14 «отлично», 39 
«хорошо», 83 «удовлетворительно» 
и только 4 «неудовлетворитель
но». Здесь налицо разрыв между 
знанием грамматических правил в 
устном изложении и умением 
пользоваться ими при письме. На 
этот существенный недостаток 
нашей школе следует обратить 
очень серьезное внимание.

Было обнаружено в письмен
ных работах и значительное ко-

НАКАНУНЕ 
УЧЕБНОГО 

ГОДА 
★

Здесь все готово
Восемь новых столярных вер

стаков приобрела в этом году 
свердловская школа № 103. Сто
лярные и слесарные мастерские 
оборудованы разнообразными ин
струментами. Недавно в них за
горелись лампы дневного света. 
В мастерских смогут одновремен
но работать сорок человек.

В другой школе — № 107 Куй
бышевского района откроется 
слесарная мастерская. В ней уже 
стоит девять тисов. Продолжит 
работу и столярная мастерская.

Опытный столяр Алексей Ива
нович Ермаков, который будет 
руководить столярным кружком в 
школе № 46, уже ждет своих 
«чеников: мастерская к занятиям 

элностью подготовлена.
В школах №№ 46, 99, 108 и 

других переоборудуются и рас
ширяются учебные физические и 
химические кабинеты, приобрете
ны новые приборы.

В Куйбышевском Доме пионе
ров делается все для того, чтобы 
ученики смогли получить как 
можно больше практических тру
довых навыков. С началом заня
тий здесь начнет работать около 
двадцати различных кружков: 
«Умелые руки», слесарный, радио- 
кружок и другие.

Большая радость ждет юных 
радиолюбителей: Дом пионеров 
приобрел новое оборудование.

В рабочей комнате железнодо
рожной школы № 1 установлено 
пять столярных станков, приобре
тены комплекты слесарных и дру
гих инструментов.

Где же шефы?
В небольшой рабочей комнате 

школы № 67 того же Куйбышев
ского района стоит пять столяр
ных и столько же не совсем ис
правных слесарных верстаков. В 
прошлом году пятиклассникам на 
практических занятиях больше 
приходилось смотреть, как рабо
тают другие, чем трудиться са
мим. И уроки труда проходили 
неинтересно. Турбомоторный за
вод — шеф школы — обещал к 
10 августа отремонтировать по
мещение под мастерские и обо
рудовать их, однако только сей
час начал эту работу.

Подшипниковый завод — шеф 
школы № 38 в Сталинском рай
оне—затягивает открытие слесар
ной мастерской.

Совсем скоро прозвенит пер
вый школьный звонок. В остав
шиеся дни шефы должны по
мочь школам оборудовать ма
стерские.

личсство пунктуационных и стили
стических ошибок. В отдельных 
сочинениях число их доходило до 
10—12. Так, в сочинении П., окон
чившей школу № 2 г. Свердлов
ска, было допущено 15 пунктуа
ционных и 14 стилистических 
ошибок. Выпускница Серовского 
педучилища Ш. сделала 6 пунк
туационных и 12 стилистических 
ошибок, выпускница школы № 58 
Свердловской ж. д. Б. допустила 
13 стилистических ошибок.

Характер ошибок различен: от
сутствие запятой в сложно-сочи
ненном предложении перед сою
зом «и», при деепричастных ’ и 
причастных оборотах в сложно
подчиненном предложении, отсут
ствие тире при составном сказуе
мом с опущенной связкой и др.

Из стилистических ошибок наи
более распространен неумелый 
выбор слов («кругозор интере
сов», «эта черта составляет пат
риотизм»,. «партия встала во гла
ве выполнения этих задач»). Ха
рактерно и неправильное упо
требление предлогов и союзов 
(«вселить веру о том», «просто
та его видна в том, когда...»).

Устные ответы по русскому 
языку показали, что значитель
ная часть экзаменовавшихся сла
бо знает грамматику. Разбирая 
предложения, абитуриенты обыч
но ограничиваются определением 
вида предложений, разбором их 
по составу, затрудняясь в объяс
нении знаков препинания и осо

В ЧЕСТЬ XX СЪЕЗДА КПСС ФЕЛЬЕТОН

Товарищеская 
взаимопомощь

Леся трудовую вахту в честь XX съезда Ком
мунистической партии Советского Союза, моло
дые ¡рабочие Уралхиммашзавода помогают друг 
другу добиваться новых успехов в работе.

Молодая работница инструментального цеха 
токарь Тамара Осипова за счет сокращения 
вспомогательного времени и применения боль
ших скоростей резания металла добилась высо
кой производительности труда. За смену юна об
рабатывает примерно в четыре раза больше де
талей, чем полагается по норме.

Своим опытом Тамара поделилась с молодым 
токарем Виталием Соколовым, недавно посту
пившим в цех из ремесленного училища. В ре
зультате Виталий также стал перекрывать нор
му в два—три раза.

А. ДОНЦОВ.

В первых рядах—молодежь
На Среднеуральском медеплавильном заводе 

больших успехов в июле добилась неоднократ
ная победительница соревнований комсомольско- 
молодежная смена конверторного передела ма
стера тюв. Яценко, выполнившая нормы на 112 
процентов. Смена сэкономила 12,2 тысячи руб
лей.

В августе впереди идут коллективы комсо
мольско-молодежных смен сушильного цеха ма
стеров тт. Сундукова и Арапова. Эти смены вы
полняют ежедневно план по сушке пирита на 
115—120 процентов.

Комсомольцы и молодежь сушильного цеха, 
борясь за повышение производительности труда, 

принимают активное участие в рационализатор
ской работе. Так, Михаил Сундуков, Василий 
Шаров, комсомольцы Павел Арапов и Петр Оно- 
рин внесли по нескольку рационализаторских 
предложений.

А. БУДАРИН.

Комсомольцы показывают пример
На Свердловском шарикоподшипниковом за

воде ист ни одного комсомольца, не выполняю
щего нормы.

В цехе начинки в эти дни отлично трудится 
наладчик Виталий Моисеев. Он хорошо справ
ляется с наладкой и переналадкой станков и 
вместе с тем успевает работать штамповщиком

Целые дни проводят па своем 
опытном участке пионеры Зна
менской школы Сухоложского 
района. Галя Пронина с други
ми девочками выращивает ку- 
курузу трех сортов, Саша Мар
кова — различные сорта пше
ницы. На участке технических 
культур—льна-долгунца, ко юп- 
ли, мака, подсолнуха—рабо

тает Галя Матренина. А Люба 
Раэуева, Валя Афанасьева и 
Света Хорькова занимаются 
разведением цветов.

Юные натуралисты строго со
блюдают агротехнику, под ру
ководством учителя биологии 
Валерия Александровича Мед
ведева проводят интересные 
опыты и наблюдения. Особенно 
тщательно выращивают они 
кукурузу — новую культуру в

бенно в объяснении орфограмм.
Несколько замечаний о знаниях 

по литературе.

Прежде всего бросается в гла
за неровный выбор тем для сочи
нений. Из шести предложенных 
тем только три привлекли вни
мание абитуриентов («Патрио
тизм в лирике Маяковского», 
«Образ Давыдова», «Катерина— 
луч света в темном царстве»). 
На такие темы, как «Образ со
ветского воина в литературе пе
риода Отечественной войны и 
послевоенной литературе», «Ку

тузов и Наполеон в изображении 
Л. Толстого», сочинений почти не 
было. Это свидетельствует о том, 
что у абитуриентов нет доста
точно прочных навыков система
тизировать, обобщать материал, 
нет умения выделять характерные 
черты из массы материала. Бо
язнь сравнительной характеристи
ки объясняется неумением выде
лить направления (черты) для 
сравнения, а также неумением 
делать промежуточные выводы, 
а потом сводить- их к одному об
щему. Сравнительная характери
стика требует особой четкости и 
логичности в изложении, иначе 
все смешается в одну кучу.

Из сочинений на темы, которые 
охотно брали абитуриенты, боль
шое число плохих и удовлетвори
тельных работ о патриотизме 
Маяковского. На первый взгляд 

| это странно; ведь у Маяковского

на прессах ио штамповке шаров. Июльский 
план Моисеев выполнил на 230 процентов.

Комсомольцы ремонтно-механического цеха 
стараются, чтобы станки не простаивали на 
ремонте ни одной лишней минуты, чтобы каж
дая деталь была изготовлена во-время.

А. СОТОВСКИЙ.

их колхозе. Вес
ной ребята обра
ботали семена ку
курузы однопро
центным раство- 
ром соды по но
вому методу док
тора биологиче

ских наук О. Ле
пешинской. Поса
дили кукурузу 
при температуре

почвы всего 5—6 градусов—на 
целых 10 градусов ниже ука
занных в агротехнике.

Опыт удался. Кукуруза под
нялась на двухметровую высоту.

По соседству с опытным по
лем # расположен сад-питомник. 
Здесь школьники ухаживают 
за яблонями, смородиной, виш
ней и крыжовником. Дружно 
поднимаются молодые ростки 
акации, дуба и ясеня, которые 
ребята выращивают из черен
ков. Когда деревца подрастают, 
юные садоводы передают их 
своему родному колхозу. В 
школе есть и кролиководческая 
ферма. Правда, в ней всего 
6 взрослых кроликов и 20 ма
леньких крольчат.

Богатый урожай соберут 
нынче осенью на своем опыт-

ном поле юные энтузиасты из 
колхоза имени Калинина.

НА СНИМКАХ: учитель био- 
лопии В. А. Медведев, Света 
Хорькова и Валя Афанасьева 
возле выращенной ими куку
рузы; Галя Матренина за по
ливкой кормовой капусты.

Текст и снимки
В. Журавлева.

патриотизм в лирике выражен 
особенно ярко, и учителя, глав
ным образом, подчеркивают эту 
сторону в творчестве поэта.

В раскрытии этой темы две 
основные ошибки.

Во-первых, отсутствует целе
устремленность. Пишут обо всем: 
и о том, что Маяковский создал 
образ вождя, и что он много пу
тешествовал, написал цикл за
граничных стихов и т. д. Но все 
это констатируется вне поворота 
к теме. И получается нечто сред
нее между биографией и общим, 
именно общим, обзором творче
ства. А как выразился патрио
тизм Маяковского в самом выбо
ре темы, желании написать о 
В. И. Ленине, почему изображе
ние небоскреба в разрезе продик
товано в конечном счете патрио
тическими чувствами и т. д., и 
т. д. — этого в сочинениях нет.

Вторая ошибка — неумение 
анализировать или хотя бы ком
ментировать цитаты. Сочинение 
абитуриента поэтому ¡представ
ляет собой более или менее удач
ную подборку цитат, соединенных 
немногочисленными своими слова
ми. Так, например, М. (нижие- 
сергинская средняя школа № 1) 
пишет: «... как гордился Маяков
ский тем, что живет под счастли
вой звездой социализма!

«Читайте, завидуйте, — 
я гражданин

Советского Со>юза!»

Неподдельной искренностью 
звучат слова Ивана Козырева:

«Очень правильная 
эта наша

Советская власть».
От всего сердца воспевает 

В. Маяковский родную землю, 
«Землю, где...»
Нетрудно -заметить, что здесь 

нет ни анализа, ни связи между 
авторскими «ярлыками» («как 
гордится Маяковский — непод
дельной искренностью — от всего 
сердца...»), ни попытки объяснить, 
почему слова самого поэта («Чи
тайте, завидуйте...») звучат тож
дественно со словами простого 
рабочего И. Козырева. А ведь это 
давало возможность сделать вы
вод о природе и сущности пат
риотизма всей лирики Маяков
ского.

Заканчивая эти заметки, сле
дует отметить, что знания выпу
скников школ рабочей молодежи 
попрежнему значительно ниже 
знаний выпускников общеобразо
вательных школ. Пора уже по- 
серьезному заговорить и о ликви
дации этого досадного разрыва.

Хотелось бы, чтобы на пред
стоящих августовских совещаниях 
учителя всесторонне обсудили 
все претензии, предъявляемые к 
школам.

Я. ПЕТРОВ, 
директор Свердловского 

педагогического института.

Кто из вас, читатель, не помнит 
красочно описанную Н. В. Гого
лем историю о том, как поссорил
ся Иван Иванович Перерепечко и 
Иван Никифорович Довгочхун? 
Смешная история — скажете вы. 
Согласны. Но не смешной, а ско
рее возмутительной выглядит по
добная история, если она проис
ходит не в «очень давнее время» 
в захолустном Миргороде, а в 
наши дни в городе Свердлозске 
с двумя почтенными людьми и 
хорошими производственниками. 
Эти люди—машинисты паровозно
го депо Георгий Андреевич Луб- 
нин и Дмитрий Николаевич Ко- 
пенкин.

Лубния и Копенкин живут в 
общей квартире. Было время, 
когда соседи жили мирно и 
дружно, делились и радостями и 
горестями. Но четыре года назад 
между ними вспыхнула ссора.

Дружба семей Копенкина и 
Лубнина с той поры кончилась, 
а вражда стала разгораться все 
ярче. В описываемой нами исто
рии тяжело страдают от распрей 
не два, а шесть человек семьи 
Копейкиных, причем Лубнии и 
его жеяа Ираида Васильевна сде
лали орудием мести соседям так
же своих сыновей Вову и Юру— 
комсомольцев, ныне перешедших 
в 10-й и 9-й классы.

В школе № 45, где на протяже
нии многих лет учатся Вова и 
Юра, о них не знают ничего дур
ного. Юра—один из лучших уче
ников своего класса, оба брата— 
активисты, общественники, оба 
увлекаются музыкой. Ираида Ва
сильевна Лубнина хвалит их в 
глаза и за глаза. От нее только и 
слышно: «Мои мальчики—самые 
лучшие на нашей улице».

И вот эти образцово-показа
тельные мальчики по наущению 
матери стали вкладывать в ссору 
с соседями свою лепту.

Началось с вышибленного у 
Копейкиных оконного стекла. Ра
зумеется, Лубнина-мать сразу по
спешила сыновьям на помощь, 
доказывая, что это вообще не их 
рук дело, хотя улики были на
лицо.

Дальше пошло куда хлеще. На 
протяжении ряда лет великовоз
растные Вова и Юра не давали 
играть во дворе маленьким де
тям Копейкиных, старшему из ко
торых—Сереже — еще нет девяти 
лет, средней—Наташе—шесть, а 
младшему—Мише—только испол
нилось пять. Миша то и дело 
приносит в дом нецензурные вы
ражения, заимствованные у Вовы 
или Юры. 80-летняя мать Копен
кина Евдокия Григорьевна пишет 
в редакцию, что доведена до. от
чаяния грубым и хулиганским по
ведением братьев Лубниных.

А один из последних инциден
тов таков: супруги Лубнины, 
обозлившись на Копенкина за то, 
что тот в 9 часов утра разбудил 
стуком спавшего в сарае Вову, с 
бранью и кулаками накинулись 
на соседа, и только хладнокровие 
Дмитрия Николаевича спасло его 
от рукопашной... А старуха-мать 
от нервного потрясения на месяц 
слегла в постель.

Так и получается, что Лубнины 
не только сами углубляют ссору 
с соседями, но и с удовольствием 
наблюдают, как сыновья дейст
вуют на «их» стороне, и поощ
ряют мальчиков в хулиганских 
выходках.

Многие годы длилась тяжба го
голевских Ивана Ивановича и 
Ивана Никифоровича. Но мы не 
можем и не должны допустить, 
чтобы продолжалась и без того 
чрезмерно затянувшаяся ссора 
Георгия Андреевича и Дмитрия 
Николаевича, ссора, которая ме
шает нормальной жизни и работе 
обеих семей, которая резко отри
цательно сказывается на мораль
ном облике Вовы и Юры Луб
ниных

Т. МАРКОВА.



ИЗ ЗАПИСНОЙ книжки В помощь сдающим нормы комплекса ГТ О

Норвежские встречи Гигиена физкультурника
■— У нас работодатель заклю

чает договор с отцом юноши сро
ком на четыре года, — медлен
но, взвешивая слова, начинает 
объяснять Эрлаидсен. — Юноша 
за это время постепенно приобре
тает квалификацию. Первое полу
годие он получает по кроне в 
час — пятую часть заработка 
взрослого рабочего. Постепенно 
оплата повышается и к концу чет
вертого года достигает двух с по
ловиной крон.

— Удовлетворены ли вы отве
том? — сияя добродушием, вме
шивается Эстберг.

— Да, спасибо, я все поняла. 
Иными словами, к концу срока 
юноша, фактически выполняя ра
боту взрослого, получает лишь по- 
ловииу его заработной платы.

Улыбка исчезает с лица вице- 
президента.

— А как оплачивается труд 
женщин?—интересуется Элла Ка- 
занина, референт Антифашистско
го комитета советской молодежи.

— Женщины получают семьде
сят пять процентов заработной 
платы рабочего, — неохотно от
вечает президент.

— За одинаковое количество 
изготовленной продукции мужчи
не платят сто процентов, а жен
щине—только семьдесят пять? — 
уточняет Элла.

Вопросы сыплются один за дру
гим. Речь заходит о социальном 
обеспечении рабочих, охране тру
дя. Президент все чаще задумы
вается, советуется со своими кол
легами. Ответы становятся пре
дельно короткими.

— Есть ли у вас система меди
цинского обслуживания рабо
чих? — задает вопрос кто-то из 
членов делегации.

— Медицинское обслужива
ние? — переспрашивает Эрланд- 
сен и почему-то смотрит на часы.

— Да, хотелось бы знать, по
лучают ли ваши рабочие бесплат
ную медицинскую помощь, как, 
например, у нас, в Советском 
Союзе?

Но тут сопровождавший деле
гацию член Государственного со
вета молодежи, тоже взглянув на 
часы, вдруг прерывает беседу:

— Извините, но у нас совер
шенно не остается времени, де
легацию ждут в другом месте.

ФУТБОЛ

Выбыли из числа лидеров
В минувшее воскресенье со

стоялись игры очередного, 19 
тура на первенство СССР по 
футболу среди команд класса «Б». 
Свердловская команда «Аван
гард» принимала на своем поле 
с юркую команду Калининграда, 
занимавшую в таблице розыгры
ша девятое место с шестна
дцатью очками. Авангардозские 
футболисты к отчетной встрече 
имели лишь 11 очков и занимали 
предпоследнее место. Победа над 
футболистами Калининграда зна
чительно улучшила их турнирное 
положение.

Несмотря на сырую, дождли
вую погоду игра протекала очень 
напряженно. Многие атаки го
стей разбивались о стойкую за
щиту свердловской команды. Чет
ко, безошибочно играл в этот 
день и вратарь авангардовцев — 
Пестов. Снова показали отлич
ную игру в защите Белоусов и 
Никонов.

С «сухим» счетом 2:0 закончи
лась эта игра. Свердловчане 
ушли с поля победителями. Те
перь у них после 19 игр — 13 
очков.

» » »
В этот же день в Краснодаре 

против местной комайды «Нефтя
ник» играла другая наша коман
да — футболисты Свердловского 
Дома офицеров. В этой игре 
свердловчане проиграли со сче
том 5:1 и выбыли из числа ли

(Продолжение. Начало в № 100)
Пришлось закончить разговор. 

Мы благодарим хозяев за друже
скую беседу и покидаем контору.

Томик Ибсена
Мы у витрины большого книж

ного магазина. От ярких цветных 
обложек выставленных здесь книг 
пестрит в глазах. Но что это за 
литература! Верзила с зверским 
лицом целится из пистолета пря
мо в. читателя, на другой облож
ке женщина в маске стреляет в 
спину мужчине, на третьей — по
луголая дамочка натягивает чу
лок. Такие же книги стоят и на 
полках.

Заходим в другой магазин. И 
здесь нам предлагают преслову
тые комиксы, детективы и прочую 
дребедень. Все это—переводы с 
английского языка, и многие из 
них увидели свет далеко на за
паде от Норвегии. В следующем 
магазине опять прославление все
возможных бандитов, рециди
вистов, убийц, психически ненор
мальных. Просим показать нам 
что-нибудь из произведений за
падных классиков.

— К сожалению, сейчас ничего 
нет, — смущенно извиняется про
давец. — Загляните к концу ме
сяца.

Начинаем терять надежду при
обрести какую-нибудь действи
тельно стоящую литературу и 
только благодаря упорству наше
го товарища студента Рэда Хох
лова попадаем в четвертый по 
счету магазин.

От высоких полок шагнула на
встречу миловидная девушка.

— Что вам угодно? Какая ли
тература вас интересует? — жи
во спросила она. — Выбор в на
шем магазине, сами видите, боль
шой.

— Есть ли у вас «Спекулянт» 
Эйвина Волстада и «Наша честь, 
наша сила» Нурдаля Грига?

Девушка внимательно посмотре
ла на Хохлова.

— Нет, мы лишь недавно про
дали последние экземпляры. — В 
голосе ее звучало сожаление. — 
Но возьмите «Танец в лесном до
ме» Уиланда или книжки совре
менных норвежских писателей 
Санделя и Дууна.

Мы отобрали несколько произ
ведений художественной литера

деров второй зоны класса «Б». 
У них после девятнадцати игр 
26 очков.

Игры 18 тура дали следующие 
результаты: ОДО (Тбилиси) — 
«Энергия» (Саратов)—3:0; «Спар
так» (Ереван) — «Урожай» 
(Алма-Ата) — 1:0; «Нефтяник» 
(Краснодар) — сборная г. Моло
това — 4:0; «Торпедо» (Сталин
град) — «Торпедо» (Ростов-на- 
Дону) — 4:1; «Авангард» (Челя
бинск)—сборная Калининграда— 
1:0; «Спартак» (Ташкент) — 
«Нефтяник» (Баку) — 1:1.

Сильнейшими командами сей
час являются футболисты Тбилис
ского Дома офицеров и спарта
ковцы Еревана. Они набрали по 
28 очков. Тбилисские армейцы в 
последней встрече со счетом 2:0 
одержали победу над торпедов
цами Сталинграда. Спартаковцы 
Еревана со счетом 2:1 выиграли 
у команды «Спартак» (Ташкент). 
Футболисты города Воронежа 
с результатом 1:0 выиграли у 
команды гор. Молотова. Вничью, 
с результатом 2:2, сыграли фут
болисты саратовской команды 
«Энергия» с торпедовцами Росто- 
ва-на-Дону и со счетом 1:1 — 
алма-атинская команда «Уро
жай» с бакинской командой 
«Нефтяник».

В воскресенье, 28 августа, 
свердловские команды ДСО 
«Авангард» и Дома офицеров 
встречаются между собой.

туры, словарей и пособий для 
изучающих норвежский язык.

— А не найдется ли каких-ни
будь переводов классиков русской 
литературы, советских писателей.

— Пока нет. — В светлых гла
зах продавщицы вспыхнули огонь
ки: — Вы русские?

— Да, мы из Советского 
Союза.

— Простите, но я слышала, что 
в вашей стране издается фанта
стически много книг. Правда это?

— Пожалуй, верно, — рассмея
лись мы. — Только за последнее 
время вышли на русском языке 
собрания сочинений Бальзака, 
Гюго, Драйзера, Лондона, не го- 
воря уже о Гоголе, Льве Толстом, 
Чехове, Максиме Горьком и дру
гих классиках, русских и ино
странных, а также книги совре
менных писателей и поэтов. Вы 
спрашиваете о тиражах? Книги 
Жюля Верна, например, печа
таются в сотнях тысяч экземпля
ров.

Девушка на минуту задумалась:
— Ну, а норвежские классики? 

Знакома с ними советская мо
лодежь?

— Конечно! В нашей стране 
знают и любят Ибсена, Бьорнсо- 
на. Их книги не раз выходили 
массовыми тиражами.

— Неужели произведения на
ших писателей так широко рас
пространены в Советском Союзе? 
Как это хорошо! — с восхище
нием воскликнула продавщица.

Она упаковала отобранные кни
ги и ловко обвязала пачку шпа
гатом.

— Знаете, — сказала девушка, 
закончив эту работу, — книги 
Достоевского еще бывают в про
даже; если поискать, то можно 
найти Льва Толстого и Чехова. А 
других русских и советских писа
телей почему-то, — она удивлен
но подняла брови, — у нас не 
издают.

Эти слова объяснили нам мно
гое. Вот, оказывается, по какой 
причине норвежцы нередко пы
таются составить себе представле
ние о русском народе по героям 
Достоевского.

(Окончание следует)

■ На заводе «Уралэлектроаппарат» 
участок сборки стиральных машин 
цеха товаров народного потребления 
переведен на поточный метод работы.

Здесь произведена переустановка 
оборудования и разработана новая 
технология сборки. Это позволило 
сократить число рабочих более чем 
на 30 процентов и значительно по
высить производительность труда.

* * *

НА СНИМКЕ: лучшие слесари- 
сборщики Петр Савин и Афанасий

Кожнев завершают сборку сти
ральных машин. Они выполняют до 
дв/х норм в смену.

Снимок Я. КУНИНА.

Гигиена—наука об условиях, в 
которых должна протекать жизнь 
человека. Гигиена спорта опре
деляет условия, в которых долж
на проводиться тренировочная ра
бота, и мероприятия по повыше
нию общей и спортивной работо
способности.

Режим — это целесообразное 
распределение работы и отдыха, 
сна и бодрствования, физического 
и умственного труда, правильного, 
регулярного питания.

Велико не только оздоровитель
ное, но и воспитательное значе
ние режима. При строгом его вы
полнении воспитываются такие 
важные качества, как дисципли- 
нироваКносгь, аккуратность, орга
низованность, целеустремлен
ность.

Режим позволяет человеку ра
ционально использовать каждый 
час, каждую минуту своего време
ни. Это значительно расширяет 
возможность к разносторонней и 
содержательной жизни.

Построение рационального ре
жима должно производиться с 
учетом индивидуальных особенно
стей, условий труда, быта трени
рующихся. Однако существуют 
некоторые общие положения, ко
торые должны быть учтены при 
построении режима. Вот один из 
вариантов режима дня спортс
мена:

1) Время подъема, утренняя ги
гиеническая гимнастика, водные 
процедуры—7—30—8—00.
.2) Первый завтрак — 8—8—30.
3) Утренняя прогулка на рабо

ту пешком—8—30—9—00.
4) Время начала работы — 

9—00.
5) Второй завтрак на работе .— 

13—00—14—00.
6) Прогулка с работы пеш

ком—18—00—18—30.
7) Небольшой отдых перед обе

дом—18—30—19—00.
8) Обед—19—00—19—30.
9) Послеобеденный часовой от

дых—19—30—20—30.
10) Прогулка к месту трениров

ки—20—30—21—00.
11) Тренировка—21—00—22—30.
12) Прогулка с тренировки до

мой 22—30—23—00.
13) Легкий ужин — 23—00 — 

23—15.
14) Культурный досуг и не

большая спокойная прогулка пе
ред сном—23—15—24—00

15) Отход ко сну—24—00.
Интервал между работой или 

учебой и тренировочными заня
тиями должен составлять не ме
нее полутора—двух часов. Если 
же тренировка происходит непо
средственно по окончании произ
водственной деятельности, ее эф
фективность значительно сни
жается. Это объясняется тем, что 
настройка нервной системы на 
производственную деятельность 
мешает быстро и полноценно пе
реключиться на тренировочную 
работу. Лучшее время для вечер
них тренировок—между 18 и 22 
часами. Тренировка должна за
канчиваться за 2—3 часа до от
хода ко сну.

Сон необходим для восстанов
ления энергии, истраченной за 
день. В среднем для поддержа
ния нормальной деятельности 
нервной системы, руководящей 
всеми функциями организма, про
должительность сна взрослого 
человека должна составлять 7—9 
часов. При установлении количе
ства часов сна должно учиты
ваться общее состояние организ
ма и нервной системы. Так, на
пример, людям, выполняющим ра
боту, связанную с большим нерв
ным напряжением, необходим бо
лее продолжительный сон. В пе
риод напряженной тренировки 
продолжительность сна долж

на быть доведена до 8 — 9 
часов. Следует помнить, что си
стематическое недосыпание спо
собствует снижению работоспо
собности и возникновению раз
личных заболеваний. Нужно ста
раться ложиться спать и вставать 
в одни и те же часы.

Физическая и умственная ра
бота, так же как и прием пищи и 
крепких возбуждающих напитков 
(кофе, чай) перед сном, снижают 
полноценность ночного отдыха. 
Причина этого заключается в воз
буждении центральной нервной 
системы. Поэтому всякая работа 
и прием пищи должны быть за
кончены за 2—2,5 часа до сна. 
Перед сном полезны спокойная 
прогулка и прием теплой ванны 
или душа. Спать нужно в хорошо 
проветренной комнате при темпе
ратуре 15—1-6 градусов Цельсия. 
Постель должна быть не слишком 
мягкой, но и не очень жесткой. 
Самой гигиеничной является 
панцырная сетка. Проснувшись 
утром, не следует лежать в по
стели. Нужно сразу вставать и 
приступать к утренней гимна
стике.

По утрам нужно ежедневно об
мываться водой до пояса, что од
новременно является и гигиени
ческой мерой и мерой закалива
ния, так же как и ежедневное 
мытье ног перед сном вначале 
теплой водой с мылом, а затем и 
прохладной является не только 
важным гигиеническим правилом, 
но и мерой закаливания.

При работе, сопровождающейся 
усиленным потоотделением (заня
тия спортом или физический 
труд), необходимо мыться под 
горячим душем ежедневно. Одна
ко это не заменяет еженедельно
го мытья в бане. Если на 
спортивной базе нет душа, то 
нужно, придя домой, согреть во
ду и обмыть тело в тазу горячей 
водой.

Еженедельное мытье в баие с 
использованием парного отделе
ния является не только обяза
тельной гигиенической мерой, но 
и мероприятием, способствующим 
повышению работоспособности.

Придя в баню, следует вначале 
обмыть тело горячей водой с мы
лом в мыльном отделении, не 
смачивая голову водой. После 
этого пойти в парное отделение. 
Длительность пребывания в нем 
зависит от давности использова
ния парильного отделения. Начи
нать нужно с 3—5 минут, дове
дя это время в дальнейшем до 
10—15 минут. Категорически за
прещается смачивание головы хо
лодной водой во время пребыва
ния в парильном отделении. Пос
ле выхода из парной рекомен
дуется вторично обмыть тело и 
голову горячей водой с мылом, а 
затем обмыть тело комнатной и, 
наконец, прохладной водой.

Вредные привычки, пристрастие 
к табаку и алкоголю, являются 
причиной многих заболеваний. 
Никотин способствует преждевре
менному изнашиванию кровенос
ных сосудов, их склерозу. Отме
чено, что курящие значительно 
чаще заболевают туберкулезом.

Аналогичный вред наносит упо
требление алкоголя. Даже неболь
шие дозы алкоголя отрицательно 
действуют на нервную систему, 
вызывая ее возбуждение, вслед за 
которым наступает отрицательная 
фаза, снижающая работоспособ
ность человека. Под влиянием ал
коголя развиваются заболевания 
желудка, сердца, печени, почек.

Каждый человек, желающий 
оздоровиться или сохранить свое 
здоровье, должен избавиться от 
вредных привычек. Люди, приоб
щившиеся к занятиям физически
ми упражнениями и спортом, зна
чительно легче отвыкают от вред
ных привычек.

М. КАЗАКОВ, 
главный врач городского 
врачебно-физкультурного 

диспансера.
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